

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 21 de febrero de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Firman Convenio UAEM-Congreso

Nacional: Grupo del Cinvestav secuencia genoma completo del frijol

Internacional: Reprimen en Valencia marcha de alumnos de secundaria que exigían escuela digna

SALUD

Estatal: Cobra influenza su tercer víctima

Nacional: Cinco decesos en una semana por A/H1N1; suman 20, señala Ahued

ECONOMÍA

Estatal: Morelos, quinto lugar a nivel nacional en índice de desempleo: Reyes

Nacional: SF: ocultó Hacienda información y no detalló destino de \$45 mil 377 millones

POLÍTICA

Estatal: Necesario que diputados aprueben el fideicomiso para plantas tratadoras

Nacional: Calderón da luz verde para que EU explote petróleo en el Golfo

Internacional: Proceso a periodistas cómplices de Pinochet abre esperanzas en Argentina

EDUCACIÓN

Estatal:

Firman Convenio UAEM-Congreso

Diputados del Congreso local y autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), firmaron ayer un convenio de colaboración que hará posible que alumnos de la institución realicen sus prácticas profesionales y presten su servicio social en el Poder Legislativo de manera profesional. Además en el evento los diputados se comprometieron a seguir apoyando la asignación de más recursos económicos en el presupuesto anual que de las arcas morelenses se le otorga a la máxima casa de estudios, como ha ocurrido de manera reiterada y contundente en el transcurso de la LI Legislatura.

El Caudillo de Morelos, p.p-2, (Edith Abarca); y **El Sol de Cuernavaca**, p.p-5, (Mónica González).

Página de la UAEM

Hoy se publica en esta sección el comentario editorial del Mtro. Víctor Mora Pérez, Rector interino de la UAEM, así como la convocatoria a la Maestría en Producción Editorial y las notas sobre la firma de convenio entre la UAEM y el Fideicomiso del Ingenio Emiliano Zapata, las notas sobre los primeros lugares que ocupa la institución en ciencia y tecnología y el informe que rindió el director de la Facultad de Medicina, Rodolfo Gatica Marquina.

El Caudillo de Morelos, p.16.

Llegan las Rutas de la Salud a la UAEM

Al poner en marcha las jornadas de las Rutas de la Salud en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el director de los Servicios de Salud, Antonio Rodríguez Vargas, señaló que se pondrá especial énfasis en la prevención, detección y atención oportuna de padecimientos relacionados con jóvenes, entre los que destacó como de mayor incidencia las adicciones, los accidentes y la salud reproductiva. Este lunes se dio el inicio de esta actividad que tendrá un cambio en la estrategia. El funcionario indicó que la UAEM es la primera institución que visitará las Rutas de la Salud, pero enseguida continuarán con instituciones de nivel medio superior y superior, como la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata.

La Unión de Morelos, p.18 y 30, (Tlaulli Preciado); y **El Caudillo de Morelos**, p.p-2, (Wendy González).

No hay posibilidad de consolidar la sede de la UAEM en Tetecala: Mora Pérez

Ante la insistencia de ejidatarios del municipio y el comité ciudadano que busca la construcción e instalación de la sede universitaria en este lugar, el rector interino de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Víctor Mora Pérez, descartó avances en el proyecto, ya que –señaló– en este tema existen problemas jurídicos respecto a la donación del predio. Lo anterior, tras la intención del grupo ciudadano y del sector ejidal de donar un promedio de 20 hectáreas ubicadas en la parte poniente del ejido de este lugar, con acceso en la colonia Francisco Sarabia, para la construcción de la sede universitaria poniente que se promovió desde hace diez años, pero a la fecha no se ha cristalizado, informó el comisariado ejidal, Miguel Ortiz Flores.

La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Celia Domínguez).

Expo profesiográfica en Prepa de Jojutla

En el marco de la Expo Profesiográfica que se lleva a cabo en la Escuela Preparatoria de Jojutla, dependiente de la UAEM, Patricia Bustos Álvarez, directora del plantel educativo, comenta que el objetivo es ofrecer alternativas a los estudiantes de este plantel para su desarrollo profesional. "Esta es la segunda Expo Profesiográfica que se da en la institución; esta muestra permite integrar a 37 universidades en este caso, con diferentes ofertas educativas que permiten a nuestros alumnos poder conocer más a fondo en qué consisten cada una de las carreras que ofertan en sus unidades académicas. Son 37 universidades las que están participando" citó la directora.

El Sol de Jojutla, p.p-3, (Angelina Albarrán).

La nueva Universidad Tecnológica se construirá en Puente de Ixtla

La Comisión Estatal para la Planeación de la Educación Superior (Coepes) aprobó que la nueva universidad tecnológica sea construida en el municipio de Puente de Ixtla; además se aprobó que la UAEM amplíe la matrícula en los campus regionales en 290 espacios más. El secretario de Educación, Alejandro Pacheco Gómez, informó que en la reciente reunión de este organismo --que conforme a la norma es el encargado de aprobar aperturas de carreras y ampliaciones entre otros rubros relacionados con la calidad y pertinencia educativa-- se abordaron varios temas, entre ellos el autorizar el proyecto en el que ya se ha trabajado incluso pero que no contaba con esta autorización, de regionalización de la UAEM, específicamente en lo que tiene que ver con apertura de matrícula en ciertas carreras.

La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado).

Organiza el SNTE un padrón "político"

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) realizará un padrón político sindical de sus agremiados con la finalidad de conocer cuántos son y si han desempeñado algún cargo de elección popular. Fue la propia Elba Esther Gordillo Morales, quien giró instrucciones para que se llevara a cabo esta acción, por ello a partir de este día, el secretario general ejecutivo del SNTE, Juan Díaz de la Torre, envió una circular a todos los maestros del país, incluyendo Morelos, para comenzar con la recolección de la información.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Magnolia Velázquez).

Nacional:

Grupo del Cinvestav secuenció el genoma completo del frijol

Tras dos años de trabajo, científicos mexicanos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav-IPN) secuenciaron el genoma completo del frijol común mesoamericano, información ya disponible en Internet. El trabajo encontró 26 mil 500 genes de este producto, por lo que el estudio permitirá ubicar las áreas involucradas en la resistencia a enfermedades, tolerancia a sequía y salinidad, fijación de nitrógeno atmosférico, formación de células reproductivas y calidad de semilla. Esto tiene el fin de acelerar los procesos de mejoramiento y dar lugar a nuevas variedades de esta leguminosa ante la afectación actual en su siembra provocada por factores como la sequía. El proyecto tendrá gran impacto en la alimentación humana, ya que tan sólo en América Latina y África el cultivo de frijol común es la fuente principal de proteína para más de 500 millones de personas. La investigación se desarrolló en el Laboratorio Nacional de Genómica para la Biodiversidad (Langebio) del Cinvestav-Irapuato, bajo la tutela del investigador Alfredo Herrera Estrella y en colaboración con un equipo internacional.

La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso) y **La Crónica**, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=638914

Bloqueo de normalistas; exigen 80 plazas para maestros que aprobaron examen

Unos 50 maestros egresados de seis normales públicas de la entidad bloquearon este lunes calles aledañas a la Secretaría de Educación en Guerrero (SEG) para exigir que se otorguen 80 plazas a mentores que aprobaron el examen nacional implementado por la Secretaría de Educación Pública (SEP). En respuesta, el gobernador Ángel Aguirre Rivero manifestó en entrevista que no hay recursos para nuevas plazas y tan sólo en el sector educativo tenemos un déficit de más de 7 mil millones de pesos. Uno de los inconformes, entrevistado durante el bloqueo, señaló que su gremio ha pedido las plazas desde septiembre pasado, y reclamó a Ángel Aguirre que en su campaña dijo que apoyaría a los estudiantes, pero ahorita se está viendo que está apoyando con matar a los normalistas (de Ayotzinapa).

La Jornada, p.37, (Sergio Ocampo Arista).

Termina huelga en la UACh, iniciada el primero de febrero

Con 493 votos en favor y 187 en contra, resultado del plebiscito efectuado este lunes, los integrantes del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Chapingo (STAUACH) determinaron levantar la huelga que sostenían desde el pasado primero de febrero. Édgar Arturo Sánchez, secretario de organización del STAUACH, informó que fueron instaladas 29 urnas en las afueras del auditorio Emiliano Zapata en las instalaciones de Chapingo; además de otras en los más de 20 centros regionales foráneos del país. De las 8 a las 18 horas se observó gran participación de los cerca de 844 académicos que tuvieron derecho a sufragar.

La Jornada, p.29, (Javier Salinas Cesáreo).

Retorno gradual a clases: maestros de Acapulco

Más de 300 profesores de preescolar y primaria que suspendieron labores el pasado 8 de febrero, por temor a ser víctimas de la violencia, informaron que regresarán paulatinamente a clases. Los martes y jueves, durante el turno matutino, entregarán guías de trabajo a los alumnos. Indicaron que primero deben constatar que las autoridades han cumplido con los operativos y rondines solicitados. La suspensión de clases afecta a 6 mil alumnos de ocho primarias y 14 jardines de niños, ubicados principalmente en las colonias El Coloso y Llano Largo, en la zona periférica del puerto.

La Jornada, p.29, (Héctor Briseño).

Desvían estados fondo educativo

En su revisión a la cuenta pública de 2010, la ASF sumó observaciones superiores a los 83 mil millones de pesos, equivalentes al 30 por ciento de los recursos transferidos por la Federación a los estados vía el FAEM.

Reforma, p.2, (Sonia del Valle).

Reinauguran ¡por fin! Los cines de la UNAM

Después de casi un año y medio cerradas las salas de cine del Centro Cultural Universitario (CCU) reabrirán el 23 de febrero con la proyección de Cumbres borrascosas, de Andrea Arnold, película que inaugura el Festival Internacional de Cine de la UNAM (FICUNAM).

Reforma, p.22, (Erika P. Bucio).

Internacional:

Reprimen en Valencia marcha de alumnos de secundaria que exigían escuela digna

Al menos 27 estudiantes, diez menores de edad, que exigían en Valencia una escuela digna, fueron detenidos por agentes de la policía al amparo de la ley de seguridad ciudadana, que suele aplicarse en casos de terrorismo, por lo que se encuentran incomunicados y sin asesoría legal. También dos periodistas de Radio Nacional de España y del periódico catalán La Vanguardia denunciaron agresiones de los uniformados, que quedaron grabadas en videos que circulan en Internet. El Instituto Lluís Vives, de nivel secundaria, ha sufrido recortes en su financiamiento público, en gran parte a causa de la corrupción política. En Valencia han ocurrido numerosos casos vinculados a la trama Gürtel, que implica a varios funcionarios militantes del derechista Partido Popular, y al desfalco al erario cometido por empresas creadas por el yerno del rey Juan Carlos, Iñaki Urdangarín. Unos 500 estudiantes, la mayoría de secundaria, de entre 12 y 17 años, salieron a las calles el jueves pasado y este lunes. Gritaban consignas como ¡los ladrones a prisión y el dinero a educación!

La Jornada, p.22, (Armando Tejeda).

SALUD

Estatal:

Cobra influenza su tercer víctima

Un deceso más por Influenza AH1N1 reportó la Secretaría de Salud en Morelos, luego de que la semana pasada un hombre de 56 años del municipio de Jiutepec perdió la vida al complicarse su cuadro respiratorio con problemas de tabaquismo y enfisema pulmonar, contabilizando así tres muertes por esta enfermedad en lo que va del año. Carlos Eduardo Carrillo Ordaz, secretario de Salud en la entidad, explicó que al cierre de la semana epidemiológica pasada, se registraron 134 casos confirmados de acuerdos respiratorios asociados a Influenza AH1N1, de un total de 84 mil 600 consultas por enfermedades respiratorias.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González). **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Staff) y **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Redacción).

Fundamental, la participación de los padres para detectar el autismo infantil: IMSS

Luego de destacar que el autismo es una enfermedad "rara" y poco frecuente, que registra una tasa de dos a cinco casos por cada 10 mil nacimientos, Mario Benítez Robledo, psicólogo del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), hizo un llamado a los padres de familia a poner atención en sus hijos para poderla detectar y atender a tiempo. Dijo que por lo regular es en la etapa preescolar cuando se detectan los primeros síntomas de este trastorno, el cual es confundido con sordera, lo que retrasa su diagnóstico. Es por ello que es recomendable llevar periódicamente a revisión a los menores de edad con un especialista en psicología que podrá establecer el diagnóstico preciso. Benítez Robledo refirió que el autismo es un trastorno mental ocasionado por diversas alteraciones neurobiológicas que impiden la interacción social de quienes lo padecen. Éstas se manifiestan porque los niños son incapaces de relacionarse con los demás, su capacidad del habla y gestos para comunicarse es limitada, tienen comportamientos y actividades típicas y repetitivas. Los principales signos y síntomas se reflejan en la psicomotricidad fina de sus hijos, es decir, que sus movimientos tengan concordancia entre lo que piensan y lo que hacen. "Por ejemplo, tomar las tijeras para cortar papel y brincar, entre otros ejercicios."

La Unión de Morelos, p.7, (La Unión de Cuautla) y **El Caudillo de Morelos**, p.3, (Redacción).

Nacional:

Cinco decesos en una semana por A/H1N1; suman 20, señala Ahued

El titular de la Secretaría de Salud del Distrito Federal, Armando Ahued, informó que del 10 al 17 de febrero fallecieron otras cinco personas contagiadas por el virus de la influenza, por lo que pasaron de 17 a 22. Los casos reportados hasta el viernes de la semana pasada son: 549 personas con influenza, de las cuales 510 tienen el tipo A/H1N1, dijo el secretario de Salud, quien informó que han ocurrido 22 defunciones: 20 por influenza A/H1N1, una por influenza tipo A y otra por influenza tipo B.

La Jornada, p.32, (Bertha Teresa Ramírez),

Mueren 9 en Puebla por A/H1N1; 6 en Jalisco

Autoridades sanitarias de Puebla y Jalisco reportaron la muerte de 15 personas por el virus de influenza A/H1N1. En la primera entidad, el titular de Salud estatal, Jorge Aguilar Chedraui, confirmó el deceso de nueve personas. La cifra, sin embargo, difiere del reporte la Secretaría de Salud federal, que en su portal de Internet informa la muerte de 17 personas en la entidad poblana. Las otras seis víctimas ocurrieron entre el 2 y el 15 de febrero, informó la Secretaría de Salud de Jalisco, y se documentaron en los municipios de Zapopan y Tonalá, según el titular de la dependencia, Mario Márquez.

La Jornada, p.16, (Yadira Llaven Mauricio Ferrer, Juan Carlos García y Alfredo Valadez).

Jalea real contra la menopausia

La doctora Patricia Vergara Aragón, investigadora de la Facultad de Medicina de la UNAM y su estudiante de licenciatura, Víctor Manuel Silva Calvo, afirmaron que los productos apícolas también pueden considerarse como un posible tratamiento para la menopausia, sin las complicaciones que causan los productos farmacológicos que se usan actualmente y que provocan efectos secundarios, como la trombosis venosa profunda. Indicaron que el producto apícola en estudios, elaborado con miel, jalea real, polen propóleo y larvas de abeja, se suma al tratamiento basado en plantas en las que ya se han encontrado fitoestrógenos, y que se usan en la medicina tradicional para aliviar las molestias de la menopausia, Víctor Manuel Silva dijo que la mezcla de productos de abeja contiene hormonas femeninas de origen animal y que este producto, administrado vía oral, realiza la función que ya no pueden llevar a cabo los ovarios, de un modo natural y sin efectos secundarios.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/articulos/69204.html>.

Calderón inaugura clínica en Sinaloa

Durante los pasados cinco años se construyeron mil 92 clínicas y hospitales, además de que se rehabilitaron otros 2 mil, dijo el presidente Felipe Calderón durante la inauguración de la Unidad de Medicina Familiar 56 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Ante el gobernador de Sinaloa, Mario López Valdés, funcionarios federales del sector salud, enfermeras y médicos, el jefe del Ejecutivo entregó por la tarde la cartilla de afiliación con la que se llegó a la meta.

La Jornada, p.37, (Angélica Enciso).

ECONOMÍA

Estatal:

Morelos, quinto lugar a nivel nacional en índice de desempleo: Reyes

En trabajo, estamos como la entidad número 5 con el índice de desempleo más bajo, aseguró Víctor Amador Reyes, secretario del Trabajo y Productividad del Gobierno del Estado, al comentar los resultados positivos de cinco años de gobierno de Marco Adame Castillo. En la tarea de mantener la estabilidad laboral en el estado; hemos capacitado a más de 100 mil personas, lo cual les permite tener una alternativa para ocuparse, aprender una disciplina y tener una mayor oportunidad de empleo. Por otro lado, estamos teniendo una mayor vinculación con los jóvenes universitarios y con las empresas, para que ellos tengan una mayor oportunidad. Creo que son acciones importantes y esperamos consolidarnos para cerrar bien esta administración. Acabamos de tener mucho éxito en la Feria del Empleo en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, donde asistieron alrededor de mil jóvenes, en la cual se ofrecieron 1,200 vacantes. Para los jóvenes fue muy grato encontrarse para ver, entender y conocer el mercado laboral.

El Sol de Cuernavaca, p.2F, (Angelina Albarrán).

Caravanas Alimentarias benefician a necesitados

En el segundo recorrido de las Caravanas Alimentarias "Del Campo para Ti", se alcanzaron a beneficiar a más de 500 familias con la entrega de alimentos del campo morelense, señaló el coordinador nacional del programa social, Alberto Bustamante, al sostener que se movieron casi cuatro toneladas de productos. En el poblado de Tres Marías del municipio de Huitzilac se movilizaron casi dos toneladas de alimentos, preferentemente destinados a las familias con menos recursos económicos. Este lunes, las Caravanas Alimentarias se concentraron en el poblado de Chamilpa, al norte de la ciudad de Cuernavaca, en donde se distribuyeron 1.7 toneladas de alimentos.

El Sol de Cuernavaca, p.7, (Alberto Millán).

Remesas de inmigrantes reactivaron a Tepoztlán

El municipio de Tepoztlán, es el más claro ejemplo de cómo los migrantes mexicanos aumentan su participación en la creación de Proyectos Productivos en sus comunidades de origen, con el objetivo de generar fuentes de trabajo que permitan el desarrollo social y económico de sus familias, de ahí la importancia de la visita de funcionarios del Banco Interamericano de Desarrollo (BID); al "Pueblo Mágico". A través de su vertiente de Proyectos Productivos para el Fortalecimiento Patrimonial (PPFP), el Programa 3 x 1 de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), ha apoyado en los últimos tres años 609 iniciativas con 10 millones de dólares, de los cuales el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) financió 7 millones de dólares. De ahí la importancia de haber sido seleccionado el municipio de Tepoztlán para visitar el taller de Artesanía Prehispánica del Club Caleros Unidos en el Extranjero que representa Arturo Desaida Mendarte. Durante la Reunión de Análisis de Resultados del Proyecto Piloto 3x1 para Migrantes: Innovación y Fortalecimiento, Carlos Pineda, jefe de la Misión del BID en México, afirmó que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) ha impulsado las contralorías sociales y los Comités Ciudadanos de Transparencias como instancias de participación civil organizada para vigilar y dar seguimiento a los recursos y obras que se realizan en las comunidades de origen de los migrantes mexicanos radicados en los Estados Unidos.

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Rodolfo Romero).

Fomentan empleo en 3 municipios del sur

Con la finalidad de disminuir el rezago social de la población afectada por la baja demanda de mano de obra en los municipios de Totolapan, Miaatlán y Amacuzac fueron entregados recursos del Programa de Empleo Temporal a beneficiarios de las comunidades de Nepopualco, Palo Grande y Amacuzac respectivamente. Informó lo anterior Ramón Eduardo Rosado Flores Delegado de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, (SEMARNAT) luego de reunirse con los Comités de Participación Social integrados del PET de las comunidades de Nepopualco, Palo Grande y Amacuzac a quienes les entrego recursos económicos que serán destinados para realizar obras de conservación de suelos forestales y de vida silvestre. Mencionó que este programa además de apoyar a población afectada por la falta de empleos, promueve la conservación, protección, restauración y el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales, mediante el desarrollo de obras y/o acciones concertadas con las comunidades dirigidas a este fin.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro Oseguera).

Nacional:

ASF: ocultó Hacienda información y no detalló destino de \$45 mil 377 millones

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ocultó información y no detalló el destino de recursos por un total de 45 mil 377 millones de pesos en 2010, reveló la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En el análisis de los subejercicios detectados en la Cuenta Pública 2010 y su aplicación, el órgano fiscalizador del Congreso encontró que la SHCP no informó sobre el destino de 27 mil 249.9 millones de pesos que logró ahorrar gracias al Programa Nacional de Reducción de Gasto Público emitido en marzo de 2010. Tampoco detalló la aplicación de 8 mil 615.5 millones de pesos de subejercicios que se presentaron por ramo administrativo.

La Jornada, p. 25, (Juan Carlos Miranda).

Patentan poco los mexicanos

Los inventores mexicanos registran el nivel más bajo de patentamiento en el país, ya que en 2011, del total de solicitudes presentadas ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), sólo 23 por ciento fueron otorgadas, mientras que los franceses lograron recibir 100 por ciento de las solicitudes. De acuerdo con el documento "IMPI en cifras 2012", de enero a diciembre de 2011 México solicitó ante el IMPI el registro de mil 65 patentes, pero el Instituto le otorgó sólo 245.

Reforma, Negocios, p.p. (Dayna Meré).

Dan financiamiento a quien gana \$1,000

Las 38 Sociedades Financieras Populares que operan en el País son una opción para los trabajadores que perciben bajos ingresos –desde mil pesos al mes– obtengan financiamiento hasta por 500 mil pesos, en función del monto que ahorren, según Condusef. La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) expuso que las Sofipos no cobran comisión por apertura y que en algunos casos, las tasas de interés que ofrecen son más bajas respecto a la banca comercial y las Sociedades Financieras de Objetivo Múltiple.

Reforma, Negocios, p.8. (Jessika Becerra).

Bajan utilidades de la banca 3%

La utilidad de la banca comercial en 2011 se redujo 3.2 por ciento anual y sumó 71 mil 854 millones de pesos, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). La baja en el resultado neto de la banca es

atribuible a la volatilidad en los mercados financieros que afectó las operaciones de intermediación del sector, de acuerdo con las principales instituciones financieras del País.

Reforma, Negocios, p.8. (Jessika Becerra).

Pocos empleos y mal pagados

El mercado laboral nacional sigue mostrando holgura, con tasas de desempleo y subempleo históricamente elevadas que reflejan la necesidad de los mexicanos por encontrar uno o más empleos para generar ingresos y mejorar su poder adquisitivo. En tanto, la precariedad de las fuentes de empleo se reflejan en los elevados niveles de informalidad, que suman a 14 millones de personas, es decir, sólo 1 millón de personas menos que los 15 millones que trabajan el sector formal adscrito al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93198.html>.

Desvían recursos carreteros: ASF

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó daños y perjuicios "hormiga" a la Hacienda Pública en los contratos de obras carreteras de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), sobre todo por pagos en exceso. De 23 obras que el Grupo Funcional de Desarrollo Económico del órgano fiscalizador analizó, en ocho se encontró un manejo indebido que suma 170.6 millones de pesos. En la revisión de la Cuenta Pública 2010, detalla que en el proyecto Realización de Obras Portuarias y Cambio de Trayectoria de Ferrocarril y Carretera para la Terminal de Gas Natural Licuado en Manzanillo, se pagaron de más 12.7 millones de pesos.

El Universal, (Noé Cruz Serrano), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93206.html>.

Supera 40 mil mdp inversión portuaria

Al inaugurar la ampliación de la zona suroeste del puerto de Topolobampo, el presidente Felipe Calderón dijo que en lo que va de su gobierno la inversión pública y privada en materia portuaria ya rebasa los 40 mil millones de pesos, cifra que supera lo hecho por lo menos en cuatro administraciones anteriores.

Milenio, (Silvia Arellano, Margarita Rojas y Javier Vega), <http://impreso.milenio.com/node/9116416>.

IED rebasará 20 mdd en 2011, prevé Economía

La Inversión Extranjera Directa (IED) correspondiente a 2011, podría superar los 20 mil millones de dólares, previó la Secretaría de Economía (SE), aunque el cierre preliminar de inversiones registradas, asciende a 19 mil 439.8 millones de dólares (mdd).Aclaró que los datos contemplan sólo movimientos notificados ante el Registro Nacional de Inversiones Extranjeras de la SE y siguiendo el patrón histórico de actualizaciones, la cifra de 2011 superará el de 2010, que es de 20 mil 207.6 mdd.

El Universal, (Eduardo Camacho), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/93199.html> y **Milenio**, (De la Redacción), <http://impreso.milenio.com/node/9116486>.

Disminuyen 16.7% fondos etiquetados

Los recursos que recibieron los 31 estados del país y el Distrito Federal a través de diversos fondos etiquetados sumaron 41 mil 6 millones de pesos en diciembre de 2011, monto 16.7 por ciento menor en relación con igual periodo de 2010, revelaron datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).El reporte mensual de las aportaciones federales para entidades federativas y municipios, señaló que las menores transferencias en diciembre del año pasado se dieron en fondos como educación básica y normal, servicios de salud y aportaciones múltiples.

Milenio, (Alberto Verdusco), <http://impreso.milenio.com/node/9116480>.

POLÍTICA

Estatal:

Necesario que diputados aprueben el fideicomiso para plantas tratadoras

El gobernador Marco Antonio Adame Castillo, lanzó un exhorto al Congreso del estado a fin de que apruebe la propuesta para conformar un fideicomiso que garantice el funcionamiento de las plantas tratadoras del estado. Adame recordó que remitió al Congreso del estado una solicitud en la que se plantea el diseño jurídico para el manejo sustentable de las plantas de tratamiento de aguas residuales construidas en el Apatlaco. El gobernador Marco Antonio Adame reconoció en el Congreso del estado las facultades para aprobar o enriquecer las iniciativas que son remitidas para su aprobación. Adame realizó ayer un recorrido a la planta de tratamiento que se construye en Acapantzingo, la más grande construida en el estado, tras el cual hizo el llamado al Congreso del estado.

El Sol de Cuernavaca, p.p. y 5, (Martín Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.p. y 8, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos** p.p. (Magnolia Velázquez) y **Diario de Morelos**, p.p. y 9, (DDM Staff).

Nacional:

Calderón da luz verde para que EU explote petróleo en el Golfo

Empresas petroleras de Estados Unidos y Pemex explotarán por primera vez de manera conjunta yacimientos de hidrocarburos transfronterizos del Golfo de México, donde se encuentran reservas de importancia para estos países, acordaron ambos gobiernos. El presidente Felipe Calderón Hinojosa, ante la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y el secretario del Interior de Estados Unidos, Ken Salazar, señaló que con “respeto absoluto a nuestra soberanía” se hizo la negociación del acuerdo México-EU relativo a yacimientos transfronterizos de hidrocarburos en el Golfo de México. Ya en 2001, el gobierno de Ernesto Zedillo firmó un acuerdo con el de Estados Unidos para delimitar el “hoyo de dona occidental” del Golfo de México, también conocido como Polígono Occidental, con el cual se impuso un periodo de 10 años para que ninguna empresa de las dos naciones realizara actividades de exploración o explotación.

La Jornada, p.2, (Angélica Enciso) y **Reforma**, p.4, Antonio Baranda

La crisis puede enfrentarse con liderazgo internacional: Calderón

El presidente Felipe Calderón afirmó que sí es posible resolver la crisis de finanzas públicas que vive el mundo y al mismo tiempo estimular el crecimiento. En un mensaje a los cancilleres del Grupo de los 20 (países industrializados y emergentes, G-20), que trabajan en una reunión preparatoria en este centro turístico rumbo a la cumbre de jefes de Estado que se realizará en junio próximo, el mandatario federal expuso los puntos que en su opinión se deben atender para hacer frente a la crisis y afirmó que para ello se requiere “liderazgo internacional”. Preciso que México se convirtió en el primer país de América Latina y en la segunda economía emergente, después de Corea, en ocupar la presidencia del grupo.

La Jornada, p.5, (Angélica Enciso L).

“No se repetirá lo de 2006”: Coparmex

El Instituto Federal Electoral (IFE) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) firmaron un convenio de colaboración para la promoción de un voto libre y razonado, para lo cual se instalará una comisión técnica. El dirigente patronal Gerardo Gutiérrez Candiani señaló que no se repetirá la experiencia de 2006, si bien no reconoció que en aquella elección presidencial el sector empresarial violentó la ley electoral. Entrevistado al término de la firma del convenio, Gutiérrez Candiani señaló que el sector empresarial no tiene candidatos de preferencia, sino buscará quién de los aspirantes a la Presidencia asume realmente los compromisos con el país y con el sector. Puntualizó que a diferencia de hace seis años, ahora hay un nuevo marco legal que impide a particulares la contratación de spots.

La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia).

Critican pasividad oficial ante ataques a prensa

Las organizaciones criminales ejercieron una extraordinaria presión sobre la prensa a medida que extendieron su control sobre virtualmente cada sector de la sociedad. Los periodistas fueron asesinados o desaparecidos, los medios atacados con bombas o amenazados. La autocensura generalizada fue la consecuencia devastadora de este estado de situación. En medio de un vacío informativo, periodistas y ciudadanos utilizaron cada vez más las redes sociales para informar a sus comunidades, asegura el Comité para la Protección de Periodistas (CPJ) en su Informe Global “Ataques a la prensa 2012”. El CPJ sostuvo que ante el escenario de ataques a los periodistas en México tanto el Poder Ejecutivo como el Legislativo mostraron pasividad en la defensa de las garantías de los comunicadores. “El gobierno del presidente Felipe Calderón Hinojosa no logró implementar reformas efectivas. A pesar de las iniciativas para fortalecer la fiscalía especial para crímenes contra la libertad de expresión, la violencia contra la prensa siguió prácticamente impune”.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38863.html>.

Internacional:

Proceso a periodistas cómplices de Pinochet abre esperanzas en Argentina

La noticia del procesamiento de periodistas chilenos por complicidad con la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990), que realizaron montajes mediáticos sobre supuestos enfrentamientos de militares con opositores que eran fusilados, creó esperanzas en organismos humanitarios locales al recordar que en Argentina también hubo colaboradores entre medios y periodistas durante el proceso dictatorial de las juntas militares (1976-1983).

La Jornada, p.20, (Stella Calloni).

Bloqueos y protestas en la Patagonia chilena por el elevado costo de vida

Camioneros de la región de Aysén, en la Patagonia chilena, bloquearon esta madrugada la carretera de acceso al principal puerto de la zona para demandar al gobierno central medidas que ayuden a hacer frente al aislamiento de las regiones extremas. La región de Aysén, unos mil 300 kilómetros al sur de Santiago y de casi 100 mil habitantes, es una zona de difícil acceso, donde el costo de la vida es uno de los más altos del país. Los aysenos reclaman que gastan unos 220 dólares mensuales sólo en calefacción y que 380 mil personas han decidido emigrar a Argentina en busca de trabajo.

La Jornada, p.20. (Enrique Gutiérrez).

Garzón, expulsado de la carrera judicial

La comisión permanente del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) decidió hoy la expulsión de Baltasar Garzón de la carrera judicial, luego que el Tribunal Supremo lo condenó a 11 años de inhabilitación el pasado 9 de febrero. Garzón ya recibió la notificación y desde hoy deja de ser magistrado de instrucción del juzgado número 5 de la Audiencia Nacional, desde donde persiguió a la organización vasca ETA, a narcotraficantes, a empresarios y políticos corruptos e incluso a ex dictadores como Augusto Pinochet o a ex represores argentinos.

La Jornada, 22, (Armando G. Tejeda); **El Universal**, (Ana Anabitarte). <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76644.html> y **Milenio**, (José Antonio López). <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/9116720>

Gobierno sirio y el CICR negocian una tregua para ayudar a la población civil

El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) informó que negocia con las autoridades sirias y los combatientes de la oposición, una "suspensión de las hostilidades" para llevar ayuda humanitaria a los civiles más golpeados por el conflicto. Carla Haddad, portavoz jefe del CICR, explicó que además de la suspensión de los combates, se estudian otras posibilidades que faciliten el acceso de la Media Luna Roja Siria y del comité internacional a las poblaciones necesitadas.

La Jornada, p.23, (Afp, Reuters y Dpa).

Bélgica, República Checa y Holanda frenan importaciones de petróleo iraní

Bélgica, la República Checa y Holanda frenaron las importaciones de crudo iraní, mientras Grecia, España e Italia las están recortando, informó hoy la Comisión Europea luego de que el domingo el Ministerio de Petróleo de Irán anunció que dejó de vender crudo a empresas británicas y francesas en respuesta a las sanciones impuestas por al Unión Europea a Teherán en enero. El gobierno iraní afirmó que las compañías europeas deben pagar compensaciones por imponerle sanciones petroleras contraviniendo contratos ya firmados, y advirtió que podría cortar las ventas de crudo a seis países de la Unión Europea.

La Jornada, p.23, (Reuters, PI y Afp); **El Universal**, (Sin firma). <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76640.html> y **La Crónica de Hoy**, (Agencias en Teherán). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=638903

Guerrilla colombiana propone una tregua

El Ejército de Liberación Nacional (ELN) de Colombia propuso ayer una tregua y avanzar en un diálogo con el gobierno de Juan Manuel Santos, "dentro de una agenda de salida política al conflicto", según manifestó su comandancia en una carta enviada al grupo de Colombianos y Colombianas por la Paz, que lidera la ex senadora Piedad Córdoba.

El Universal, (José Vales). <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76642.html>

Ejército sirio ataca a manifestantes en Damasco

Las fuerzas sirias dispararon anoche municiones reales contra manifestantes en Damasco, hiriendo al menos a cuatro personas, dijeron hoy activistas, mientras los disturbios se extendían por la capital. "Había cientos de manifestantes en la plaza de (el vecindario de) Hajar al-Aswad y repentinamente aparecieron autobuses de la policía y fuerzas shabbiha (milicia partidaria del gobierno) y comenzaron a disparar contra la multitud", dijo el activista Abu Abdallah a Reuters por teléfono.

El Universal, (Sin firma). <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76638.html>

Yemen vive violencia antes de comicios

Una explosión destruyó ayer un colegio electoral y un soldado murió en un tiroteo cerca del lugar del atentado, en el sur de Yemen, un día antes de unas elecciones presidenciales para sustituir a Ali Abdullah Saleh y dar pie a reformas tras un año de protestas masivas y creciente anarquía. La violencia en el puerto de Adén subrayó los desafíos que enfrentará el sucesor de Saleh cuando intente impedir que Yemen se convierta en un estado fallido y esbozar una nueva Constitución que sostenga elecciones multipartidistas en dos años.

El Universal, (Sin firma). <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76639.html>